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Kartographie 
 
BRUNNER Kurt : Regionalkarten von Tirol des Matthias BURGKLECHNER und ihre Vorläufer 
(237-254) Matthias BURGKLECHNER´s regional maps of the Tyrol and their forerunners 
 
Varia 
 
BORSDORF Axel : Die Entdeckung der Langsamkeit. Beobachtungen und Reflexionen zu einem 
Vierteljahrhundert Stadtentwicklung in Valdivia/Chile unter dem Gesichtspunkt der Nachhaltigkeit 
(199-218) The discovery of slow development. Observations and reflexions on the urban development 
in Valdivial/Chile during a quarter of a century from the point of view of sustainability 
CINCURA Juraj : Kegelkarst - Überreste im "Slowakischen Paradies" (Westkarpaten) (227-236) Cone 
karst remnants in the Slovak Paradise (Western Carpathians) 
DOLLINGER Franz : Das Homogenitätsprinzip der Raumplanung und die heterogene Struktur des 
Landschaftsökosystems - eine Chance für das holistische Paradigma? (159-176) The principle of 
homogeneity in regional planning and the heterogeneous structure of landscape ecosystems - a chance 
for the holistic paradigm? 
FRITZ Adolf und UCIK Friedrich H. : Eine unerwartete neue Deutung der Klima- und 
Vegetationsgeschichte des Mitteleuropäischen Spätglazials (177-198) Unexpected new results in 
peniglacial and late glacial Vegetation development: Case study Carinthia, Austria 
GIERLOFF-EMDEN Hans-Günter R. : Wandel der Umwelt der See- und Küstenlandschaft der 
Nordsee durch Nutzung von Windenergie (219-226) Changes of the marine and coastal landscapes 
environment of the North Sea through wind-energy installation 
 
Österreich 
 
FASSMANN Heinz : Wo endet Europa? Anmerkungen zur Territorialität Europas und der EU. 
Fachwissenschaftlicher Eröffnungsvortrag auf dem 28. Deutschen Schulgeographentag. (27-36) 
Where are Europe's boundaries? Remarks on the territoriality of Europe and the European Union 
LICHTENBERGER Elisabeth : Österreich in Europa zu Beginn des 21. Jahrhunderts (7-26) Austria in 
Europe at the start of the 2ls' century 
 
Österreich im europäischen Kontext 
 
BENDER Oliver, BORSDORF Axel, PINDUR Peter, PÖCKL Anita und VORAUER Karin : 
Räumlicher Strukturwandel in den Alpen. Zur Problematik von Raumbeobachtungs- und 
Informationssystemen (37-58) Changes of the spatial structure in the Alps. The problem of Alpine 
monitoring and information systems 
FASSMANN Heinz und MYDEL Rajmund : Zuwanderung und transnationale Pendelwanderung am 
Beispiel der Polen in Wien (81-100) Immigration and transnational commuting. The example of the 
Poles in Vienna 
SEGER Martin : Österreich: Landesnatur und Siedlungsmerkmale in neuen thematischen Karten (59-
80) Austria: land use, land cover and the structure of the settlement system 
URABL Erich : Die Liberalisierung des Strommarktes in Österreich (und deren Auswirkungen am 
Beispiel Kärntens) (145-157) The liberalization of the electric energy market in Austria (and its 
consequences for Carinthia) 
WONKA Erich : Die räumliche Verteilung der Österreicher mit slowenischer Umgangssprache in 
Kärnten auf der Grundlage einer detaillierteren Statistik als der auf Gemeindebasis (101-124) The 
spatial distribution of Austrians with Slovenian as their colloquial language - based on data for smaller 
units than communities 
ZUPANCIC Jernej : Grenzüberschreitende Pendelwanderung aus Slowenien nach Österreich und 
Italien (145-157) Crossborder commuting from Slovenia to Austria and Italy 


